

# EL GRADUADOR

Sale todos los días excepto los lunes.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos.

| PRECIOS DE SUSCRICION.   | ANUNCIOS Y COMUNICADOS.  | PUNTOS DE SUSCRICION.   | PUBLICACIONES.  |
|--|--|---|---|
| En Alicante... 6 rs. mes.<br>En los demás puntos... 20 trimestre.<br>Fuera de España... 60 . . . . . | Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales. | En la... cion de este periódico.<br>Reclama... es y correspondencia, á su Di-<br>rector D. AN... NIO GALDÓ Y LOPEZ. | Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicando su juicio crítico si se juzga conveniente. |

Alicante 15 de Mayo de 1881

## POLÍTICA FUSIONISTA.

Es preciso que entienda «El Constitucional», que nosotros no hemos marcado nunca una hostilidad permanente contra sus hombres. Lo que tenemos, es el deber de combatir la política imprudente y personalísima que se manifestó en esta provincia desde el momento que el Sr. Sagasta fué llamado á los consejos de la Corona.

Empezaron los constitucionales liberales, por no tener seriedad en muchos de sus actos, imprimiéndoles un carácter personal, y desde la llegada de ciertos fusionistas en un coche, los otros, en otro, y los demás allá en los últimos, les incitamos á la concordia, con el noble fin de combatir al elemento conservador.

«El Constitucional» nos dijo primero, que no había mas voluntad que la de sus amigos; luego, que todo el partido se había unido, y por último, se vieron precisados á constituir una especie de directorio con los amigos del héroe de Sagunto. Hasta aquí, ni una palabra que pudiera ofender á los constitucionales salió de nuestros labios, hasta que la suspensión del ayuntamiento de Aspe nos marcó el tono, la forma, y sobre todo, el grado de liberalismo que se iba á mantener en esta provincia.

Lo que ha sucedido luego, está en la conciencia de todos aquellos constitucionales que prefieren, con mas prudencia y buen sentido, caer del lado de la libertad.

Es desastrosa, es inieua la carrera de baquetos que los liberales han corrido en esta provincia.

La debilidad del gobernador, primero, los apasionados consejos de los constitucionales, y la falta de patriotismo, ha dado por resultado el crear situaciones puramente personalísimas en los distritos, marcándolos de un tinte tan reaccionario, que no habrá quién se atreva á negárnoslo.

Se ha hecho en esta provincia una política errónea y de fatales consecuencias para el porvenir.

Y lo que predecíamos nosotros, se ha cumplido, y lo que se ha creído destituido de todo fundamento, los hechos han venido á darnos la razon; es decir, que no era una hostilidad manifiesta á los hombres de ese partido, sino á su pobre y extraño proceder.

Expusimos razones prudentísimas respecto á la Marina, y se nos contestó que dejáramos andar el tiempo, como si esto pudiese convencer á alguien, que medianamente conozca los secretos de esos pueblos; y prefirieron engañar á los comités constitucionales, antes que confesar su impotencia.

Se hizo algo en otros pueblos, se buscó como auxiliares á los carlistas

y moderados, y la prueba de nuestro aserto es que se ha visto luchar en las elecciones al consecuente constitucional Sr. Quero, enfrente del señor Laussat; en Callosa, llevando á liberales á la cárcel; y nuestros amigos de Jávea y Pedreguer, Sres. Costa y Catalá, combatidos por las honradas masas de los carlistas y moderados; y lo que es mas triste, por esa pandilla de orduñistas que existe en el distrito de Denia.

Y desde este punto damos el salto á Orihuela, y nos encontramos que se entrega la situacion al mas afecto á la política de Rebagliato, al Sr. Soler y se desatiende al consecuente constitucional Sr. Lizon, terror del elemento carlista.

Y llegamos á Callosa de Segura, y vemos que los carlistas dominan y nuestros amigos, los consecuentes demócratas Ginés y Salinas, se ven imposibilitados de entablar inteligencias electorales, porque creen que pueden lastimar el buen nombre de su partido.

Y de aquí, volvemos á Villajoyosa y Benidorm; una del caciquismo mas repugnante, y los constitucionales son arrojados á palos de los colegios, y el vice presidente de la Comisión provincial, abandona su sitio, el gobernador calla y los constitucionales de por acá, cierran los ojos porque así les conviene; y D. Francisco de Paula Orts, dirige la batalla volviendo vencedor á su cuartel general, luego de haber contado los muertos constitucionales que dejó tendidos en el campo.

Y nos dirigimos á Novelda, y se nos presenta la figura del Sr. Rizo, que quiere desarrollar una política democrática y caer del lado de la libertad; pero la suerte le proporciona el caer del lado de la reaccion, y siguen los pueblos de estos distritos entregados en manos de conocidos carlistas. Monóvar ve como combaten los antiguos constitucionales unidos con los posibilistas, contra el elemento mas conservador é intransigente, y sus liberales hijos, presensian como D. Cirio Perez vuelve á levantarse cual nuevo Mesías que viene á redimir á los cautivos.

Y damos un rodeo y nos dirigimos á Dolores, pueblo ganoso de libertad; pero los prohombres de aquí le dijeron que no había llegado para él la hora de la regeneracion, que circunstancias políticas las obligaban á sostener á los que habían venido apoyando la situacion anterior; y Castells en Torrevieja, planta bandera, y el formal marino Talavera vé como sus amigos calzan todavía el grillete conservador.

Y aquí tienen nuestros lectores la sabia, liberal, y sobre todo, patriótica conducta de los constitucionales alicantinos.

Resultado: que los candidatos para diputados á Cortes serán impuestos por el gobierno, y en la eleccion de se-

nadores, importantísima para los futuros destinos de España, serán los conservadores los que lleven la mejor parte, si es que no la llevan toda.

Y como coronamiento de tanta hazaña, el Comité constitucional pacta con los conservadores de Alicante. Juntos nos combaten, y los que ayer protestaban con documentos oficiales de que no podían ir á los comicios, aprestan su fuerzas de empleados, consumidores, municipales y barrenderos, para vencer y derrotar á los posibilistas, llegando hasta el ridículo extremo de parar el reloj y contar mal las horas el presidente conservador del Centro, y en lugar de nueve, decir que habían dado 62 campanadas.

Y con esta política han tenido lugar las elecciones, y si «El Eco», que debe gratitud hoy á los constitucionales fuese un periódico de batalla, y defendiese á los conservadores como el honor y el deber le obliga, veríamos artículos tan célebres, como el de los cañonazos; que posee esto, y mucho mas hoy, pólvora de sobra. Pero así, el agradecimiento le obliga á callar y su mision se reduce á publicar alguna que otra correspondencia que sus inocentes amigos le envían.

De hoy más, con la cándida declaración de «El Constitucional» de que los electores por sí, «aportaron sus votos á la candidatura conservadora», pueden exclamar á dúo: «Todo se ha perdido menos el honor», para que la opinion pública le dé la traduccion mas en armonía con sus hechos.

Para concluir: no teman los diarios conservadores de Madrid, por lo que respecta á esta provincia, que los constitucionales ó fusionistas conculquen las leyes en obsequio de los republicanos. Aquí si se han consultado han sido en beneficio de los carlistas vergonzantes y conservadores.

Quien tenga conciencia y sea hombre de recta moralidad política, que se atreva á desmentir lo que con mano pesada hemos escrito sobre el papel.

Conveniente es advertir al órgano de los constitucionales alicantinos, que el periódico, es algo diferente de la novela ligera é insustancial; porque le vemos muy encariñado á este género, desde que para su tormento y para su desdicha, se convirtió el censo electoral, de paño de lágrimas, en corona de laurel. Seria, pues, de desear que cambiase la confusa algarabía por un razonamiento serio y levantado, y que respondiese categóricamente á lo que se le pregunta, en vez de perderse en un laberinto de palabras que ni siquiera pueden hacerle acreedor al dictado de listo.

A propósito de las elecciones, en el curso de nuestra polémica, y sin preambulos de ninguna especie, fijó

una cantidad que ninguna relacion tenia con el fondo del asunto objeto del debate. Pedimosle esplicaciones, y despues de separar mucha é inútil hojarasca, encontramos allá en un rincón del párrafo veinte y seis, que merced al oro que un hombre derramó en las manos de ciertos campesinos el segundo día de elecciones, fué ganada la votacion por los conservadores.

Aclarado ya éste punto por lo que á la dignidad de nuestro partido se refiere, nos pregunta: ¿Jamás ha gastado el partido posibilista 284 duros en votos?

Y como nosotros acostumbramos á contestar siempre que cortesmente se nos interroga, le respondemos claro y terminante: ¡JAMAS!

En un suelto que sigue al artículo contestado, tiene la delicadeza de comparar al GRADUADOR, á una sabandija, para sacar la consecuencia de que aun partiéndonos, menearnos la cola. El símil es propio de quien lo hace, y confirma una vez más el refrán vulgar de que no se pueden pedir peras al olmo; pero, no por esto hemos de dejar de decirle, que para suceder lo que ha querido significar, seria preciso nos demostrase por medio de una operacion aritmética, cómo se ha operado el milagro de que el partido (!) sagastino de Alicante haya conseguido más de mil votos en éstas elecciones, cuando no hace mucho tiempo declaró oficialmente que obtaba por la abstencion, porque las listas estaban confeccionadas de tal manera, que no ofrecían garantía alguna de buen éxito á sus amigos. Así, podria gallear el colega y hacerse superior á esa sabandija que pretende con orgullo portugués haber dividido; mas nos parece que el reptil se le subirá á la boca, y le auguramos que ha de morderle en la lengua y que se la dejará paralizada, para escarmiento de nigrománticos.

A todo esto, aun no ha explicado «El Constitucional» si era el Sr. Chorro ó el Sr. Mañada, el hombre que queria sacrificar en castigo á la torpeza cometida por sus amigos en el colegio de las Casas Consistoriales, el último día de eleccion.

Tampoco ha tenido por conveniente demostrar de una manera clara y con pruebas terminantes, que nuestro diputado fuese apoyado y sostenido por los canovistas, y hay que tener en cuenta que para conseguirlo, apelamos á su caballerosidad.....!

¿No vé el colega ninguna otra sabandija sobre la mesa de su redaccion?

El, que tiene humos de poeta y no ha leído lo que dice Arolas, de la calumnia y de los calumniadores?

A «La Union democrática» le ha parecido bien que «El Constitucional» nos haya dicho que *tocamos el violon*.

En cambio, nosotros leímos ayer con gusto la paliza que le dió, defendiendo con sólidas y contundentes razones, á la democracia *siete mesi-na* de que nos hablaba anteayer el periódico que, según dijo en cierta ocasion, le separaban de nosotros solo seis letras.

Es cuestion de gusto.

Una gracia de «El Eco» de ayer:

«—¿Pum!

—¿Qué es eso?

—Linares Rivas que sale de su casa con la circular de los petardos en el bolsillo. —(Histórico y constitucional).

En cambio los conservadores salían de las oficinas con otra cosa que no eran circulares.

¿Lo adivina el colega?

En apoyo de cuanto hemos dicho respecto de la imparcialidad con que se han llevado á cabo las últimas elecciones municipales en la mayor parte de los pueblos de esta provincia y en especial de la Marina, copiamos á continuacion el siguiente suelto que leemos en un apreciable colega valenciano:

«Mas datos para la historia de la última *lucha* electoral»:

De Benidorm, provin. de Alicante, escriben que antes de las nueve de la mañana del primer dia de elecciones apareció constituida la mesa interina del Colegio de la Sala Consistorial con cuatro electores de la parcialidad del teniente alcalde presidente, para evitar la intervencion que por el artículo 54 de la ley correspondia á los electores de oposicion D. Diego Osorio Ortuño como de mayor edad, y D. Francisco Zaragoza y Fuster, como de menor edad; y á pasar de esta infraccion legal, segura la oposicion de conseguir el triunfo de la mesa, acudió al colegio á emitir sus sufragios, y al apercibirse el teniente alcalde presidente de la misma de que el local estaba ocupado por los electores de la oposicion, abandonó precipitadamente la presidencia de la mesa rodeada de varios de sus parciales, armados con palos, y arrojó á las oposiciones del colegio.

Debemos advertir que el susodicho alcalde es de procedencia conservadora.

El trozo de la carretera de Alcoy á Alicante que faltaba construir para dejar terminada tan importante via, está ya en disposicion de ser abierto á la circulacion, faltando solo una alcantarilla que, despues de construída, se demolió por resultar insuficiente, al parecer, para dejar paso á las aguas de las avenidas que al punto de su emplazamiento convergen.

Han sido nombrados vocales de la junta provincial de beneficencia don Juan Vignau, D. Joaquin Careta, don Julian Ugarte, D. José Gabriel Amé- rigo, D. Luis Villarrazo y D. Manuel Gironés.

¿Qué entenderá «El Eco» por política de personalidades?

Si supone que ha de traernos des- crédito nombrar á aquellos que abandonan su puesto para ir á luchar en las últimas elecciones, lo aceptamos con gusto, porque en algo se han de conocer los que hacen una política de conveniencia y los que con noble independencia ponen de relieve los actos de aquellos funcionarios que mas obligados están á rehuir toda accion hostil contra los gobiernos legalmente constituidos.

Si por ejemplo al señor gobernador se le ocurriera ir por esos pueblos, en busca de los alcaldes para que se dieran á trabajos electorales, ¿que diria entonces el periódico conservador?

Pondria el grito en el cielo, y lo que es mas, diria que el sistema representativo era un mito en manos de los constitucionales.

¿Sabe «El Eco» lo que nosotros haríamos si nos encontrásemos en el lugar del Sr. Somoza?

Pues ni mas ni menos que procesar al Sr. Orts, y llamaríamos á los electores del distrito de Villajoyosa en averiguacion de las denuncias de la prensa.

Pero el Sr. Somoza no hará esto, ni dará cumplida satisfaccion al partido, porque le han dicho que *no toque la Marina*.

Y no venga á hablarnos de respetos que no desconocemos; pero es necesario que tambien él comprenda lo que son hombres públicos.

Ahora nos toca defender la pureza del sistema representativo en pró del partido constitucional, y quizá en este mismo número tengamos que decir lo torpes que están sus amigos en determinados procedimientos electorales.

Ya ha recibido D. Joaquin Orduña el título de la Gran Cruz de Isabel la Católica que en su testamento le legó el ministerio Cánovas.

Esto parece un pagaré á la orden, para ver cómo se porta D. Joaquin en la próxima campaña electoral.

«El Eco» publica ayer una correspondencia de Setla y Mirarosa, en la que nos dice que los constitucionales han colocado en la secretaría de este pueblo, á D. Jose Gacon, alma y vida de la política de ninante, el cual ha pertenecido al ejército de D. Carlos, habiéndose distinguido por sus servicios en la campaña del Norte, y como esto debe ser una calumnia de «El Eco», suplicamos á «El Constitucional» nos diga si es cierto, ó lo desmienta terminantemente, siquiera por honra de los hombres de su partido.

¿Qué espíritu maligno tendrá cogido al redactor de «El Constitucional» para que dé al viento estas ideas?

«En los campos hay flores y frutos y espigas, pero no hay ideas ni partidos.»

Será desconsolador el cuadro, pero es verdad.

Lo que es desconsolador, es que se escriban estas cosas por oficio, en los periódicos liberales!

¿Qué va á decirnos mañana «El Siglo Futuro»?

En carta que tenemos á la vista, se nos asegura que en la tarde del 9 del actual, acudieron á las fuentes de Polop los señores Samper, Es- crig y Vicepresidente de la Perma-

nente á conferenciar con su Jefe Sr. Orduña, para acordar la conducta que les será mas conveniente seguir en las actuales circunstancias dados sus antecedentes y compromisos con los Sres. Cánovas y Romero, á quienes deben la situacion que hoy conservan en los Distritos de Villajoyosa y Pego.

Con este motivo se hacen varios comentarios y se dice, que el señor Torres Orduña irá á Madrid á tratar con el Jefe del partido conservador, para ponerse de acuerdo respecto de la próxima campaña electoral.

Apurados deben estar estos servidores de todos los gobiernos, colocados hoy por su equivoco proceder entre Scila y Caripdis: de un lado los Sres. Cánovas y Robledo, que piden con sobrada justicia, paguen al partido conservador la deuda contraída, y del otro el Sr. Groizard que les conserva en las posiciones debidas al Sr. Cánovas ¿Quién quedará burlado? ¿Triunfará la consecuencia política, ó perderán ésta ante el deseo de conservar el poder? ¿Difícil solución! ¿Podrá «El Eco de la Provincia» resolver este problema?

Pero es posible que salga del compromiso, diciendo simplemente que todo esto es invencion nuestra.

Este medio es siempre el mas cómodo para el colega conservador,

Hé aquí los nombres de los candidatos conservadores y fusionistas que se presentarán en esta provincia, no atreviéndonos á marcarlos por distritos, por que esto hoy, *tiene sus inconvenientes*.

Don Manuel Gonzalez Llana.

- Juan Ortega.
- Manuel Martinez.
- Enrique Bushell.
- Leopoldo Lausat.
- Gregorio Cruzada Villamil.
- Enrique Fernandez.
- Medesto Ibarrola.
- Federico Bas.
- Enrique Arroyo.
- Manuel Gonzalez.
- Trinitario Ruiz Capdepon.
- Pedro Cort.
- Alejandro Groizard. (sin oposicion.)

Señor Conde Via Manuel y otros varios que ya iremos anotando.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Graduador.

Madrid 13 de Mayo de 1881.

Sr. Director de EL GRADUADOR

Muy señor mio: Mis anuncios de hace tres dias, se han cumplido segun noticias fidedignas, anoche reanudaron sus tareas algunas casas de juego de esta corte, segun decian los jefecionados á *tan inocentes* pasatiempos.

La indisposicion que el ministro de Gracia y Justicia sufre de cuatro dias á esta parte y que le privó de asistir al Consejo que presidió ayer S. M. era objeto de comentarios entre ciertos políticos, algunos de los cuales no vacilaban en asegurar que el mal estar que siente el Sr. Alonso Martinez, no es ageno á la cuestion de candidaturas para diputados á cortes. Dicen personas que no dejan de tener autoridad, confirmando las noticias que recientemente comunicó á V. respecto á la actitud de los comités constitucionales de varias provincias, contra los candidatos

centralistas y campistas designados por el Gobierno como adictos, que aquellos no solo se resisten á dar su apoyo á estos, sino que se muestran decididos á presentar sus candidaturas propias y de pura raza constitucional que de antemano habian designado y propuesto á la Junta directiva del partido, y procurar su triunfo por cuantos medios estén á su alcance. Que esta resolucion manifestada al jefe del Gabinete, con asentada insistencia por hombres de significacion é importancia, lo mismo la precitada Junta que en el circolo de la calle del Príncipe, le habia hecho vacilar en su camino hasta el punto de llegar á indicar á sus compañeros de gobierno la conveniencia de que se atendieran las observaciones que habian formulado algunos comités y se rectificara en lo posible la lista de los candidatos adictos que habian sido ya aprobados.

Los ministros centralistas, desde luego rehusaron semejante rectificacion; pero inclinados, si tal eran las dificultades que se oponian contra las personas que se indicaron, ellos en aras de la buena armonia, no tendrian inconveniente en que las candidaturas en cuestion se retirasen, siempre que fueran substituidas por otras de igual procedencia. Mas esta proposicion que parecia quitar la prevencion que se significaba contra los candidatos que se queria ratificar, no fué del agrado de Sagasta y sus amigos que pretendian la sustracion del contingente posadista. La cosa quedó en tal estado.

La solucion quedó aplazada y es por hoy difícil de adivinar, porque los unos tiran y los otros no aflojan. Veremos lo que pasa.

Anoche el marqués de la Vega Armijo visitó al Sr. Posada Herrera y este ha visitado hoy al Sr. D. Manuel Alonso Martinez, que se encuentra mejorado de su indisposicion. Estas visitas, á falta de otras noticias, dan que decir á muchos políticos suspicaces.

Suyo afectísimo,

El Correspondent.

## Gacetillas.

CIRCO ECUESTRE.—Fue por todos conceptos brillante la inauguracion. Lleno completo, excelente compañía, numeroso personal, elegantes y bellas artistas, todo está reunido en la primera temporada de Circo.

El Sr. Casimiro, el Sr. Romero, los hermanos Bellonini y las Srtas. Josefina, Baqueta y Clotilde han sido repetidamente aplaudidos.

En el número inmediato ampliaremos éstos breves detalles; pero, entretanto, auguramos un éxito lisonjero á la Empresa.

ORNATO.—Hemos visto con satisfaccion que á medida que se aproxima la estacion de verano, y por consiguiente la época en que nuestra capital se vé mas favorecida por extraordinario número de forasteros, algunos propietarios de fincas urbanas continúan enluciendo las fachadas de sus respectivas casas, evitando así el feo aspecto que antes ofrecian á la vista de los transeuntes y en perjuicio del ornato público.

Pero, lo hecho hasta aqui, no basta, y es muy poco, relativamente á lo mucho que hay que hacer, lo cual podría conseguirse con solo que nuestro Ayuntamiento ó el señor Alcalde recomendara á los propietarios de ciertas casas la reparacion de las fachadas que sobre ofrecer muy feo y derruido aspecto, amenazan con algun pequeño desprendimiento teniendo en constante amenaza la seguridad de los transeuntes.

No tenemos necesidad de señalar cuales sean las fincas á que nos referimos, porque el Ayuntamiento que es el inmediato responsable de esas faltas, tiene dependientes ó empleados necesarios pa-

ra hacer en debida forma y con toda eficiencia, las denuncias correspondientes.

**AL SR. ALCALDE.**—Ahora que esta autoridad continúa mandando la recomposición del empedrado de algunas calles y plazas, le recordaremos que hace mucho tiempo nos ofreció arreglar el adoquinado de un trozo de calle de muy corta extensión junto á la imprenta de nuestro periódico, en cuyo punto se atasean siempre algunos carruajes, ofreciendo de continuo escenas desagradables, y que desdican del buen nombre de Alicante.

Rogamos, pues, al señor Alcalde que no olvide esta escitacion nuestra.

**ACADEMIA.**—Bajo la direccion de don Fernando Candial Martinez, capitán graduado, teniente, Profesor superior de Instruccion primaria, de Matemáticas, Francés y Teneduria de libros, etc., ha establecido una academia preparatoria para carreras especiales, en la calle de Guzmán, núm. 1, segundo izquierdo.

Preparacion para el ingreso en las academias de Infanteria y Administracion militar.

Preparacion para las carreras de Telégrafos, Aduanas, etc.

Reposo de las asignaturas que comprende la segunda enseñanza.

Preparacion para maestros y maestras.

**Asignaturas sueltas**

Inglés, italiano, francés, selfo y piano.

Teneduria de libros por partida doble.

El francés y la teneduria de libros se enseña perfectamente y en poco tiempo, por métodos fáciles.

Honorarios módicos y convencionales.

**Variedades**

**EL TRABAJO.**

Constantes defensores de la clase obrera, no podemos menos de dedicar algunas líneas en nuestra modesta publicación á todo aquello que en algun modo contribuya á fomentar los intereses morales y materiales de esta honrada clase, que no tiene más bienes de fortuna que el fruto de su trabajo.

Sabidos, sen por demás, de nuestros lectores, los beneficios y ventajas que á aquella les reportan las *Sociedades cooperativas* las cuales han llegado en algunas capitales hasta á edificar grandes fábricas y populares barrios de obreros; y, comprendiendo esto mismo los señores D. Rafael Carbonell y Balaguer, D. Camilo Oleina y Pérez, y otros vecinos de la Ciudad de Alcoy, no han vacilado en llevar al terreno de la práctica una sociedad cooperativa de la índole de las que nos ocupan, denominada *El Trabajo*.

La escritura de constitucion de esta sociedad, fue otorgada ante el Notario

de la Ciudad de Alcoy D. Manuel Fabregat y Martin en 12 de Diciembre último, é inscrita en la Seccion de Fomento de esta provincia en 24 del mismo mes.

Su fundacion no obedece á otro móvil, que el de fomentar los intereses morales y materiales de la clase obrera de aquella ciudad. Se divide en dos secciones:

«Sociedad anónima y cooperativa,» y «Asociacion de socorros mútuos con caja de ahorros.»

«La Sociedad anónima y cooperativa» tiene por objeto adquirir al por mayor para los socios, artículos de consumo y uso, ejercer artes, industrias ó comercios para emplear á los socios que carezcan de trabajo; adquirir inmuebles, enagenarlos y edificar viviendas; establecer una caja de ahorros y fundar una asociacion de socorros mútuos, con sujecion á un reglamento especial, cumpliendo entodos sus actos las prescripciones legales.

El capital social se formará de tantas acciones de 25 pesetas cada una como sean solicitadas ó pedidas, dando derecho cada accion, á una parte proporcional de la propiedad del activo social y en la distribucion de beneficios, siendo las acciones indivisibles.

«La Asociacion de socorros mútuos» tiene por objeto formar un capital para socorrer á los socios enfermos, prestándoles todo género de auxilios, pensionar á los que quedaren imposibilitados para el trabajo, á fin de que puedan satisfacer en lo posible las primeras necesidades sin recurrir á la caridad pública, y fundar escuelas de instruccion primaria y profesionales para la enseñanza de los socios y sus hijos.

Mucho nos complace el ver que los laboriosos y honrados hijos de la industriosa Alcoy, se asocien con el plausible objeto de crear sociedades como *El Trabajo*, pues de este modo marchan los pueblos por la verdadera senda de la civilizacion y el progreso.

Felicitemos cordialmente á los iniciadores de tan utilísimo pensamiento.

**RECLAMOS.**

Los carpinteros, herreros y demás oficios:

Azuclas, hachas, garlopas, cepillos, junteras, gullanes, tenazas, alicates, cortafrios, visagras, limas, escofinas, sierras, serruchos, verdugos, compases, cerrajas, triacadores, fierros, sees bocades, triángulos, barrenas, berbiquies, formones, gúbias, reblores, escuadras, destornilladores y cuchillos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17. 50—30

**B**ARATO.—Calle Mayor, frente al Casino.

Nunca encontrará el comprador ocasion mas á propósito que la presente para surtirse de cuantos artículos necesita, á precios baratísimos, pues se acaban de recibir inmensos surtidos en toda clase de géneros, los cuales se venden mas baratos aun que hasta hoy. Entre ellos hay confecciones para señora. Corte elegantísimo y profusion de adornos. Chambras y pantalones, desde 6 reales. Camisas. 12. Peinadores. 10. Enaguas. 12.

Telas algodón para vestidos. Indianas buenas, dibujos bonitos y colores fuertes á real y medio.—Cretonas clase superior para vestidos y camisas, á dos reales.—Percales: magnífico surtido para vestidos y gran coleccion en dibujos para camisas de caballero.

**LANERIA.**

Lanas lisas en todos colores, clase buena, á 3 reales.—Id. id. anchas clase superior, á 4 y medio rs.—Id. brochachadas y cuadros, á 4 rs.—Id. con seda para adorno en cuadros, flores, rayas, lunares y lisas á 10 rs.—Merinos negros todo lana 5 palmos ancho, desde 7 rs.—Muselinas negras y de colores, desde 4 rs.—Tamisés para vestidos y mantos, desde 6 rs.

**SEDERIA.**

Faill negro superior, clase que hasta hoy se ha vendido á 30 reales, á 24.—Grós clase la mejor que se fabrica, á 82 reales.—Glasés en todas clases y anchos, lisos y labrados, desde 20 rs.—Rasos en todos colores; á 10 rs.—Falares en todos colores, á 6 rs.—Granadinas lisas y labradas, desde 10 rs.

**PAÑOLERIA.**

Pañuelos percal para la cabeza, desde real.—Id. id. para el cuello, desde 3 rs.—Id. para el bolsillo, desde 4 cuartos hasta los mas finos de batista con jareton.—Id. merino grandes, desde 14 rs.—Id. crespon en todos colores, desde 40 rs.—Id. Manila, desde 19 pesetas á 200.—Grandioso surtido en pañuelos seda, desde 3 rs.—Pañuelos varé, desde 5 rs.

**GENERO BLANCO.**

Cotonet moreno, desde real de vellon.—Id. blanco desde 12 cuartos.—Hamburgos y madapolanes, desde 12 cuartos.—Llagosteras, desde 12 cuartos.—Piezas Llagostera marca dorada, clase que hasta hoy se han vendido á 40 reales, á 32.—Cur-dos, retores y entrete-las, baratísimas.

**LENCERIA.**

Lienzo todo hilo de 3 palmos, desde 3 y medio rs.—Id. de 4 palmos, desde 4 y medio rs.—Id. de 5 palmos, desde 5 rs.—Id. para sábanas, de todo un ancho, desde 12 rs.—Irlanda, desde 4 reales.—Holanda finísima, desde 6 rs.—Y cuantos artículos puedan desearse en tegidos, todo á precios sumamente limitados.

Calle Mayor, frente al Casino.

**P**lateria de José Cortés Serra, calle de Labradores, núm. 26. En este

acreditado establecimiento se ha recibido un completo y variado surtido de alta novedad, el que ofrece al público á precios muy arreglados y con: medios aderezos, pulseras, collares, medallones, pendientes, cadenas, botonaduras, es-cribanias, cubiertos, y otros objetos propios para regalo.

**A**PROVEERSE.—En el acreditado Almacén de D. E. Aquilina, calle de San Nicolás, núm. 14, encontrarán los aficionados: Altramuzos sevillanos superiores.—Avelanas.—Bollitas de las mejores clases.—Castañas de la Vera y otros artículos.

También se encontrarán harinas superiores legítimas de Jijena.—Id. idem de Candeal puro.—id. id. de trigo fuerte de todas clases.—Id. francesa, marcas C. O. S.—Id. id. F. B. D.

Habichuelas francesas de lo mas superior etc. etc.—Magnífico queso holandés legítimo á 22 rs. la pieza, de 5 y media á cuatro libras.

**G**ran surtido de ferreteria.—Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle sala, y cuartos.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núm. 13, 15 y 17, Alicante.

**T**IMBRES ELASTICOS FIRMAS Y Fichés de cauchout vulcanizado, flexible é inalterable, nuevamente inventados en los Estados Unidos, de todos tamaños y precios.

Depósito Mr. Lassalle, óptico, calle Mayor, núm. 8.

**C**amas inglesas, maqueadas de hierro y de metal fino.—De un cuerpo.—De canónigo ó cámaras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13 15 y 17 Alicante.

**VAPOR HARRINGTON.**

Llegará á este puerto el 19 del corriente y saldrá el 21 del mismo para Rouen admitiendo carga para París (Gare Beroy.) Via férrea.

Para fletes dirigirse á los Sres. J. L. Raymundo y compañía. Puerta del Muelle.

**Espectáculos**

**CIRCO ECUESTRE.**—La funcion se compondrá de variados ejercicios ecuestres, gimnásticos y musicales.

A las ocho y media.

Por la tarde habrá funcion á las tres.

Alicante.—Un. de R. Jardá.

La verdadera economía está en la

**Pañería y Sastrería Catalana,**

Calle Mayor, núm. 20.

**ELEGANCIA Y BARATURA.**

Ya se han recibido en esta casa las ricas novedades para la temporada de verano, géneros del pais y del extranjero para trajes de caballeros en Tricots, Chaviots, Vieñas, Imperiales, Estambres, Elasticotines y todos cuantos géneros se dicen en este ramo.

En este Establecimiento, esta temporada, los trajes hechos, á medida de americana, á la Inglesa, última novedad en dibujos y confeccion segun marcan los figurines, se venderán á 80, 90, 100, 110, 120, 130, 140, 150, 160, hasta 300 rs. uno; y si hay quien haga la competencia á esta casa, se hará mas baja, de los precios marcados. ¿Quién es el que dejará de comprar por 80 rs. un traje? Las personas que deseen hacerse alguno pueden pasar con anticipacion á elegir las telas para tomar turno por causa de ser muchas las medidas que hay tomadas. Además, también hay un completísimo surtido de Chalinás, cuellos y puños para caballeros, á precios no conocidos hasta hoy. Se admiten oficiales buenos y oficiales.

Mayor, número 20.

